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本报讯（记者 李群）在近 20 平方米的防

汛物资仓库内，货架上整齐地摆放着头盔、雨

衣、救生衣等防汛物资；墙壁上，还悬挂有《社

区防汛值班制度》、《防汛物资储备和管理制

度》等。这是市基层防汛防台体系提升工程

建设工作考核验收组前日在锦湖街道集云社

区看到的情景，该社区还落实了防汛工作组、

防汛防台专兼职人员，建立健全社区防汛防

台预案等。

锦湖街道集云社区的基层防汛防台体系

提升工程建设是我市基层防汛防台体系建设

的一个缩影。据悉，我市的该项工作走在全

省前列，日前我市被评为 2012 年省基层防汛

防台体系管理考核优秀县（市、区）。

我市台风、洪涝灾害频发，虽然近年来不

断增加投入建设大量防洪减灾基础工程，但

现有防洪减灾工作基础还比较薄弱，基层防

汛防台体系建设显得尤为重要。2009 年以

来，我市实施了以“十个一”即“一个机构、一

支队伍、一套系统、一套预警设施、一批重点、

一套制度、一套预案、一批物资、一批场所、一

定经费”为主要内容的基层防汛防台体系建

设，全市所有乡镇和重点村居初步建立了基

层防汛防台体系。2011 年行政区划调整后，

我市率先在陶山、马屿两镇开展了基层防汛

防台体系提升工程建设试点工作，并于今年9

月起全面实施基层防汛防台体系提升工程建

设，全力提升市、镇街、社区、村居四级防汛防

台综合能力，努力达到“镇自为战、村自为战”

的防汛应急处置能力。

据了解，提升工程建设范围覆盖市、镇

街、社区、村居四级防汛部门，并向中小学校

和防汛任务较重的规模企业延伸。今年，市

财政向镇街共拨款 200 万元用于建设，各镇

街还确定1个示范社区、1个示范村居、1所示

范学校、1 家示范企业进行重点建设，然后复

制推广。提升工程着重抓好责任体系、办事

机构、应急力量、监测预警、警示告示、避灾场

所、物资仓库、信息化八大子项目建设工作。

目前，各镇街和示范点防汛机构均落实工作

人员、办公场所、办公设施，编制完善预案，建

立监测预警体系，落实相关责任制和责任

人。同时，各镇街还为在一线开展巡查监测

预警工作且无人身意外伤害险的基层防汛责

任人和无人身意外伤害险的防汛抢险队员投

保，保障他们的权益。

据市防汛办常务副主任林树锋介绍，物

资仓库和物资储备是重点建设项目。今年，

为了确保沿海一线人民群众生命财产安全，

我市在原有1个西门防汛物资储备中心、高楼

与林溪2个防汛物资储备分中心的基础上，新

增了2个市级防汛物资储备分中心，即防汛抢

险物资海塘南岸储备仓库和北岸储备仓库。

同时，我市积极开展防汛物资星级仓库创建

工作，规定三星、二星、一星、无星四种标准，

并要求镇、社区级的仓库建设必须达到一星

以上标准。

在物资储备方面，我市根据各镇街、社区

所处的地理位置及有无重要水利工程，将防

汛物资储备标准分为4个类型，一类既有水库

也有堤防海塘，二类是有水库山塘，三类是有

堤防海塘，四类属上述皆无的。针对四个类

型，在防汛物资上的种类和数量上予以明确，

主要体现在工程应急储备、基本储备与选备3

个方面，其中基本储备物资即雨衣、雨鞋、手

套、头盔是必须要配备的。同时，村居、学校、

企业物资储备都有基本标准。

“从村到户这最后 100 米，被称为防汛防

台的弱点，怎样克服，靠基层防汛防台体系。”

林树锋说，更简单点讲，台风洪水来了，最要

紧的是提前防、迅速避和及时抢，如果我们建

立了一套制度，真正有人在管这个事，能知道

如何更有效地管理，还有充足的物资做支撑，

那么，群众安全就有保障，防汛防台这场仗就

能有胜算。

本报讯（记者 陈希林 实习生 谢力）昨日上

午，市第十五届人大常委会第十次会议召开，审议

通过市十五届人大二次会议主席团和秘书长等建

议名单、市人大常委会工作报告稿（草案）等。市

人大常委会主任叶世林主持会议，市人大常委会

副主任林济晚、姚松鹤、王建东、江孟甫、金爱忠、

薛小平参加会议。

会议审议通过市十五届人大二次会议主席团和

秘书长、计划预算审查委员会成员、各代表团召集人

等建议名单，列席人员范围及名单（草案）；审议通过

市人大常委会工作报告稿和市人大常委会2013年

工作要点（草案）；审议通过关于代表变动情况和增、

补选代表资格审查的报告；初步审议市政府、法院、

检察院工作报告稿及计划、预算报告稿等。

会议在开展联组审议时，委员们针对市政府

工作报告（送审稿）、计划报告稿（讨论稿）等，就改

善山区百姓饮水、缓解停车难、加强食品安全管

理、市十五届人大一次会议提出的关于发展旅游

业的议案办理情况、镇街卫生院改革、建设项目投

资等问题，提出了不少意见和建议。

会议还开展食品安全工作审议意见（专题询

问内容）整改情况满意度测评，委员们现场对市政

府及卫生局等10个部门进行了测评，结果均达到

基本满意。

市委常委、常务副市长方晖，市法院院长张

毅，市检察院检察长王美鹏列席会议。

本报讯（首席记者 潘勤勇）记者昨日从上望

街道办事处获悉，今年以来，该街道狠抓村级计生

利益导向机制的落实追责工作，目前已追回违约

金额近百万元。

近年来，上望街道高度重视村级计生利益导

向机制建设，至今年 11 月底 20 个行政村中已有

19个村完成计生村规民约制定工作。

由于受征地返回地分配等利益的诱导，几年

前已享受返回地分配利益的个别“独生子女户”，

出现了计划外生育，既违反了国家计划生育政策，

又违反了当时利益分配合同和计生利益导向村规

民约，产生了严重的负面影响。

为了维护政策的严肃性和社会的公平，该街

道要求相关村全面启动调查摸底和追责工作。目

前，林西村有2户村民因符合再生育政策，准备生

第二胎，已向村集体退回已享受的利益，涉及金额

8 万多元；雅儒村已享受返回地政策的 23 户计划

外生育对象已有17户按原合同规定，向村集体双

倍退还已享受的利益，涉及金额 78 万多元；九三

村有4户计划外生育对象被追回10万余元。

本报讯（通讯员 赵小雅）日前，安阳街道周湖

村陈纪芬夫妇高兴地收到了街道计生办送上的

3000元奖金。

为鼓励计划生育，安阳街道党工委制定有关

规定：符合再生育条件而自愿放弃生育指标的夫

妇，可以在45周岁后与街道签订自愿放弃再生育

合同，办事处给予奖励 3000 元。陈纪芬夫妇于

1989 年 2 月生育一女，已经批准生育第二胎，前

不久他们主动提出放弃再生育申请。陈纪芬说：

“以前总想生个儿子，现在想想，生男生女都一

样，女儿也是传后人。”

八大项目建设提升基层防汛防台体系

筑牢从村到户“最后100米”防线

市十五届人大常委会第十次会议召开

审议通过市十五届人大
二次会议主席团和秘书
长建议名单、市人大常
委会工作报告（草案）

上望街道计生村规民约
初见成效

安阳街道一独女户
放弃再生育获奖金

本报讯（记者 陈丹丹）连日来，市安监局切实

加大烟花爆竹、危险化学品等高危行业安全监管力

度，组织开展针对性专项执法行动，确保节假日期

间安全生产。昨日，市安监局组织执法人员对农贸

市场、东昌涂料有限公司等烟花爆竹重点监管场所

和危险化学品生产企业进行了突击检查。

市安监局开展
节前安全生产检查

昨日，记者在国家级森林村庄马屿镇上郑村看到，房前屋后、地头河畔，各种花草树木随处可见，一些村民还养起鸡鸭，搞起庭

院经济，一派原生态田园风光。由村民集资300多万元建成的金紫公园占地4亩，园内有一座高15米、宽32米的仿古城楼，还设有牌

坊、长廊、凉亭、水池等。

据村支书郑永开介绍，该村改善了住房困难户的住房条件，建设了多个生态化粪池，建设了老年人活动中心，所有的村庄道路

均实现绿化⋯⋯近10年来，该村在村庄建设上累计投入700多万元。 （记者 黄丽云/文 记者 孙凛 特约记者 方孔德/图）

马屿上郑村马屿上郑村：：

1010年年700700多万元打造新农村多万元打造新农村

“看，影片里播放的养老保险诈骗，我们

也遇到过呢。”刚刚跳完老年舞的大妈们停

住脚步，加入到几百名正在观赏法制影片的

人群里。

昨晚，市司法局、普法办联合市信泰律

师事务所，在安阳街道广场社区举办了一场

别开生面的“法律夜市”。

广场社区共有常住居民 7000 多户，是

我市居民最集中的社区之一，当日的夜市就

设在瑞安广场旁。从傍晚 18 时 30 分开始，

法律咨询、法制宣传、法制小电影、知识竞猜

⋯⋯一个个“摊点”沿路有序铺开。

“走！赶‘法律夜市’去！”楼上楼下的居

民们相互邀约。

夜市上，不仅有《婚姻法》、《物权法》、

《劳动保护法》等法律手册供市民参阅，还可

现场咨询婚姻、继承、借贷、产权公证、房产

抵押等与市民工作和生活密切相关的法律

知识。电影城的大屏幕，还播放了法制宣传

视频。

面对人气十足的“法律夜市”，刚下班的

社区居民赵显新竟忘了回家吃饭，挤入熙熙

攘攘的人群中；84 岁的陈逢玉老人不仅咨询

了订立多种遗嘱的形式，还小心地叠好一份

法律宣传资料，要带回去让子女们好好学

学；居民陈文洪与同伴从开市一直逛到收

市，在他看来“夜市可学到不少东西，如何保

障工人权益、怎样签合同避免商业纠纷，对

身为企业主的他很有帮助”。当晚，夜市持

续了 2 个多小时，参加的社区居民共有 2000

余人次。

采取“夜市”这一创新形式，让普法工作

走近寻常百姓，这在我省还是头一回。

市司法局局长蔡虎弟说，此举主要考虑

到社区群众“早出晚归”的生活习惯，让法律

宣传更贴近实际、贴近生活、贴近群众。今

后，这种“法律夜市”还将在全市推广。

一场别开生面的“法律夜市”
■记者 夏盈瑜

学十八大精神学十八大精神
建幸福瑞安建幸福瑞安


